

# こんにちは 日本共産党 綾部市議会議員

このニュースは私費で発行しています

# つきがしら 久美子です

大島町梶長16-12  
FAX: 42-9558  
携帯: 090 2285 8627  
メール: kumiko@xi.boo.jp  
フェイスブック: つきがしら  
久美子で検索を  
日本共産党綾部市会議員団  
ホームページ:  
<http://www.jcp-ayabe.jp/>

## 私の議会質問

一緒に配布する議員団ニュースとあわせてお読み下さい

### 介護予防となる

## 「総合事業」実施事業所への支援を

### 上下水道

■下水道の公営企業化の目的は

・企業会計移行のメリット、「デメリット」は

■公営企業化で市民生活への影響は

・下水道料金引き上げの懸念

■上水道民営化に対する市民不安に対しても

・今後の計画、見通し（共産党議員団のニュース「こんにちは」に掲載しています）

### 介護保険

■市の「総合事業」実施事業所への支援

・収入の低さが事業運営に影響しているので

### 介護保険

■市の「総合事業」実施事業所への支援

・収入の低さが事業運営に影響しているので

### 下水道の公営企業化 市民への影響はどうなる

【質問】国は「下水道の整備率が90%に達しており、今後は使用料で経費を賄つべき」としているが、国庫補助金等、今後の見通しはどうか。

【答弁】国の平成29年度通

知でその方向が出されている。綾部市は下水事業を始めて30年が経過しているが耐用年数が来る段階ではない。しかし、今後の改築更新に国の補助がないと困るので、国の支援の継続を強く要望している。

【質問】国は、広域化・民営化を進めようとしているが見解はどうか。

【答弁】国も京都府もその方

向で進められている。綾部市は当分の間、下水整備

【質問】受益者負担の変更を考えていない。

【答弁】独立採算制が求められ、一般会計から下水道会計

【質問】国は「下水道の整備率が90%に達しており、今後は使用料で経費を賄つべき」としているが、国庫補助金等、今後の見通しはどうか。

【質問】公営企業化によって議会の議決を要しない事項が増えれるが、チェック機能低下をどう考えるか。

【質問】議決を経ないから何をしてもよいという事ではない。どの場面でも、適切な手続きを取つて事業運営を行う。

【質問】下水道の受益者負担（下水導入時に1坪あたり490円の負担）について、公営企業化後も変更しないこと

【質問】下水道料金の引き上げをしないよう求めました。

への繰り入れが厳しくなる。下水道料金の引き上げになるのではないか。

【答弁】地方公営企業法は「企業の経済性を發揮しつつ、

その本来の目的である公共の福祉の増進を目的とする運営が求められる」とある。使用料については持続的な下水道経営の観点から慎重に検討を要する。今回の企業会計移行に伴つて使用料に変わりはない。

【掲頭】国の方針で進める、「福祉の増進」から遠のいてしまう。そうならぬよう、また下水道料金の引き上げをしないよう求めました。

問題は、事業所への報酬引き下げで、「総合事業」を引き受けることができない事業所が、全国的に増えている

が生まれています。

「総合事業」は従来通りのサービスと無資格者による緩和型のサービス等があり、自治体によってサービス内容に格差が生まれています。

「総合事業」は従来通りのサービスと無資格者もサービス提供が可能といつても、実際にサービス提供している

所は、有資格者配置の介護事業所です。

ある事業所では、「介護予防のため赤字覚悟で、より専門職を

とです。

綾部市でも12の事業所のうち緩和型サービスでは、通所サービスが8か所、訪問サービ

スでのみとなっています。

「総合事業」で無資格者もサー

ビス提供が可能といつても、

実際にサービス提供している

のは、有資格者配置の介護事

業所です。

ある事業所では、「介護予防のため赤字覚悟で、より専門職を

とです。

国がガイドラインに沿った報酬単価となっている。「安いので事業ができるない」という事業所からの声は聞いていない。採算が合うように基準の範囲内で工夫されていると認識している。でした

配置して実施している」とのことです。市には、事業所が継続可能な委託料を支払うようになると求めました。それに対する答弁は、

国がガイドラインに沿つた報

酬単価となっている。「安い

ので事業ができるない」という

事業所からの声は聞いていな

い。採算が合うように基準の

範囲内で工夫されていると認

識している。でした



浄化センター（高津町）



国→綾部市へ  
3200t田中のペナルティはひじい

か悪くなつたと感じる時に、生活保護基準のさらなる引き下げは大問題です。生活保護基準の引き下げは、生活保護を利用しない人にも大きく影響します。様々な制度は、生活保護基準を目安にして設定されています。例えば、就学援助、住民税、保育料、介護保険料、国保料、最低賃金など多くの制度に影響し

影響が出るとされる制度は30以上と言われています。こうして社会保障全体が削られることになります。

また、生活保護で医療を受ける場合（後発（ジェネリック）医薬品の使用を「原則とする」となりました。お金のあるなしで受ける医療に差別が持ち込まれる大問題です。市への見解について質問しましたが、「国が示す

生活保護法は、  
憲法25条に基づく最低限度の生活保障と自立を目的とし、(2条)保護を無差別平等に受ける権利、(3条)最低限度の生活は健康で文化的な水準を維持する。  
などから担当課も問題意識を持つてほしいと要望しました。

生活保護制度の改悪は許されない

地方単独事業に係る国保の国庫負担金の減額調整措置（ペナルティ）を、平成29年度決算でみると、老人医療（14,054円）・重度身体障害者医療（14,600円）・ひとり親家庭医療（1,911円）・子育て支援医療（1,167円）・自立支援医療（4万円）合計約3200万円のペナルティです。（平成28年度も約3000万円のペナルティでした）

これは、綾部市が市民に対して独自に上乗せの助成をするなど、国は本来の国庫負担金から減額して支給をするものです。綾部市が市民に対して応援をするといふがペナルティを課すという、あまりにもひどいやり

方です。本来なら綾部市にたいして2200万円が国庫負担金として入ってくるものをカットしているのです。

「国に対してペナルティをやめよとはつきの言つべき」と市に求めると、「市長会等を通じて、ペナルティの全廃を要望している」と答弁がありました。

また、平成30年度から子育て支援医療（子どもの医療費無料化）の就学前についてもペナルティの対象外となりました。

\*対象外になった金額は、子どもの医療費無料化拡充のために使うことを提案しています。

# 福知山児童相談所の一時保護所が 長期閉鎖に

府北部唯一、虐待児童などの避難所



<sup>10</sup> 「一時保護所閉鎖」の記事が掲載された京都民報

| 種類     | 原価   | 販売価格 |
|--------|------|------|
| 45ℓ    | 約157 | 286  |
| 30ℓ    | 約104 | 191  |
| 30ℓ U型 | 約175 | 267  |
| 20ℓ    | 約92  | 134  |



### 縦都市指定ゴミ袋30ℓU型

助太陽光発電補助等に活用しています。

U型ゴミ袋は  
案外入ります

\*30リットルU型ゴミ袋は、45リットル「ごみ袋の7割ほど入ると感じます。

成宮議員は、宿日直にあたっていた非正規職員のリストラ計画が浮上し

「必要」など、多方面から充実を望む声が出されました。

西脇知事は、東山区の家庭支援総合センターを中心<sup>1</sup>に調整して受け入れるとし、福知山市での代替施設設置に背を向けま

で5部屋しかない。部屋を間仕切りして使うこともある」「全国的にみて京都府は施設数も環境も遅れている。子どもの人

府議会12月定例会の代  
表質問で、日本共産党の  
成宮真理子議員がこの問  
題を取り上げ、「福知山  
市に一時保護所を確保す

問題になっている。一時保護所が京都府に3カ所だけとは少ない。驚いた」「今の福知山一時保護所は北部全域がエリアになつ

児童相談所一時保護所は、虐待のほか、非行や障害、親の死亡・病気などで保護が必要な18歳未満の子どもを預かる施設入所期間は原則2ヶ月と

き」と迫りました。  
（京都のこと）がよくわかる「京都民報」より抜粋  
綾部で、この問題についての懇談会がありまして  
いた。出された意見は、

## 由良川改修工事で 建物を解体

解体を計画。児童相談所は仮移転されますが、一時保護所の代替施設はなく、1年4ヶ月間機能が失われることになります。府内で一時保護所がある

京都市東山区の家庭支援総合センターと宇治市の宇治児童相談所だけです。

「代替施設を設置するとともに、職員のリストラをやめ、機能を強化すべき」と迫りました。（京都のこと）がよくわからぬ（京都のこと）などを指摘して